

Aguas del Júcar tiende la mano a los usuarios para negociar el trasvase

La Junta Central está dispuesta a sentarse con la sociedad estatal pero advierte de que sólo aceptará un caudal de calidad para todos los usos

F. J. B.

La subdelegada del Gobierno, Etelvina Andreu y el consejero-delegado de Aguas del Júcar, José María Marugán, anunciaron ayer públicamente en Alicante que el Ministerio de Medio Ambiente está dispuesto a cerrar el enfrentamiento que mantiene con la Junta Central de Usuarios del Trasvase Júcar-Vinalopó para sentarse a negociar las condiciones del nuevo proyecto que el martes recibió el respaldo de la Unión Europea. Con la confirmación de la subvención de los 120 millones de euros bajo el brazo - Marugán asegura que la cantidad se recibirá íntegra -, los responsables de Aguas del Júcar trasladaron su voluntad de negociar directamente con Andrés Martínez, presidente de la Junta, «porque el único objetivo que tiene el Gobierno es traer agua de calidad para el regadío de Alicante y puede asegurar que en enero de 2009 cuando esté realizada la infraestructura el caudal del Azud de la Marquesa será prepotable. ¿Alguien puede pensar que el Ministerio de Medio Ambiente va a gastarse 300 millones de euros para que el agua no sirva », señaló Marugán, quien tiene previsto ponerse en contacto hoy con la Junta Central para trasladarle su oferta.



De izda a derecha José Campos - regantes de Monóvar -, Etelvina Andreu y José María Marugán, ayer en Alicante

Servicios	
	Enviar esta página
	Imprimir esta página
	Atención al lector
Anterior	Volver
	Siguiete

Por su parte, Andrés Martínez, presidente de la Junta, confirmó que aceptará la invitación de Aguas del Júcar «porque negociar es lo que queremos los usuarios desde hace un año. Por supuesto que acudiré a la reunión pero siempre para defender un trasvase de calidad y que sirva para todos los usos. Lo que sí quiero recordar, ahora que ofrecen diálogo, es que en el último año he estado sometido a una dictadura hidráulica».

La subdelegada del Gobierno, Etelvina Andreu, afirmó que el aval de Bruselas supone «una decisión fundamental para el futuro de la provincia de Alicante» y añadió que tras la confirmación del apoyo económico de la UE «es hora de superar el enfrentamiento y trabajar codo a codo entre las administraciones para solucionar el problema de todos». Andreu aseguró que al final de la actual legislatura el Gobierno habrá hecho posible que Alicante disponga de 290 hm³ producto del trasvase, la desalación y la reutilización de aguas residuales.

Aguas del Júcar tiene previsto recibir todos los proyectos constructivos del nuevo trazado - cinco tramos adjudicados por 176,5 millones de euros - el próximo 30 de noviembre y su intención es iniciar las obras a finales de enero con el compromiso de finalizarlas en diciembre de 2008. «Es nuestra meta porque el tiempo corre en contra ya que esa fecha es la última que tenemos para enviar certificaciones de obra a Bruselas», apuntó Marugán.

Aguas del Júcar mantiene la oferta de cobrar a los usuarios cuando estos reciban el agua a partir de 0,19 euros el metro cúbico, más una bonificación de 3 céntimos si se sustituye el agua de bombeos. «Queremos sentarnos con la Junta Central y negociar punto por punto las condiciones del trasvase porque la Directiva del Agua exige que en 2009 comiencen a cerrarse pozos en el Vinalopó». Bruselas exige que en 2015 haya un equilibrio entre extracciones y recarga natural de los acuíferos. Según Medio Ambiente, de los pozos se sacan todos los años 45 hm³ y solo se recuperan veinte.

Marugán aseguró que el caudal del río será de 4 metros cúbicos por segundo «lo que nos permitirá enviar todos los años 80 hm³ para el regadío en el Vinalopó que, según los cálculos, necesita 45 hm³, por lo que contaremos con 35 hm³ para cubrir otras necesidades como el baldeo de calles, riego de jardines, usos industriales y el riego de otras comunidades de agricultores como Riegos de Levante, entidad a la que mantenemos la oferta. Los verdaderos agricultores van a tener agua».

El consejero-delegado recordó, en relación la eliminación del trazado original desde Cortes de Pallás que «la decisión se tomó en el Ministerio de Medio Ambiente cuando recibió la visita de las comunidades de regantes de la Acequia Real que aseguraron que no llegarán una sola gota de agua al Vinalopó si antes no se modernizaban sus regadíos. Se sentían engañadas al comprobar que el Júcar-Vinalopó estaba ejecutado al 40% y sus obras solo un 5%», explicó Marugán quien apuntó además que «los nuevos informes técnicos nos revelaron que en el Azud de la Marquesa había más garantía para poder enviar todos los años los 80 hm³ que van a llegar».

Marugán aprovechó su comparecencia pública en Alicante para enviar un mensaje al Consell. «Tiene que hacer las obras del postrasvase - tuberías para llevar el agua de Villena a las comunidades de regantes - porque puede darse la circunstancia de que el caudal llegue en 2009 y no pueda salir del embalse de San Diego». Aguas del Júcar recordó que el agua solo será para riego y que los municipios de la costa deberán abastecerse con agua desalada.

El presidente de la Diputación, Joaquín Ripoll, señaló que «la decisión de la UE de financiar el trasvase propuesto por el Gobierno es la mayor falta de respeto que se puede tener con los usuarios. No les interesa lo que opinen porque las decisiones se toman a muchos kilómetros. No sé que mente lúcida consiente que se pierda una obra ejecutada al 50%».